

entschlossen, welche die Herstellung und Herausgabe einer Sammlung der verschiedenen typischen Hausformen Österreichs in ihrem Verhältnis zur Feldgemarkung, zum Ziele hatte. Ein entsprechender Fragebogen wurde ausgearbeitet und versendet; Dr. Alex. v. Peez veröffentlichte seinen orientierenden Aufsatz: „Das Bauernhaus in Österreich-Ungarn“, „Mitt. der Anthrop. Ges.“ in Wien, XXI., S. 57—60.

### Arbeiten allgemeinen und methodischen Inhaltes.

- Prof. Dr. K. J. Schröer: Offizieller Bericht der Wiener Weltausstellung 1873. Gruppe XX. Das Bauernhaus mit seiner Einrichtung.  
 Gustav Bancalari: Vorgang bei der Hausforschung. „Mitt. der Anthrop. Ges.“ in Wien, XXII., S. 57.  
 Prof. Dr. Rudolf Meringer: Zur Einführung in die Erforschung des Bauernhauses. „Mitt. der Anthrop. Ges.“ in Wien, XXII., S. 45.  
 Gustav Bancalari: Die Hausforschung und ihre Ergebnisse in den Ostalpen. „Z. des D. u. Ö. Alpenvereines“ 1893, 24. Band, S. 128—174.  
 K. Rhamm: Der heutige Stand der Hausforschung und das neueste Werk Meitzens. „Globus“ 1897, LXXI. Band, S. 169 ff.  
 Moriz Heyne: Fünf Bücher deutscher Hausaltertümer. I. Band, Das deutsche Wohnungswesen 1899.  
 K. G. Stephani: Der älteste deutsche Wohnbau und seine Einrichtung. 2 Bände, 1901 und 1904.  
 Fr. v. Hellwald: Haus und Hof, Leipzig 1888.

### Das deutsche Wohnhaus in Österreich.

- Prof. Dr. Rudolf Meringer: Studien zur germanischen Volkskunde: Das Bauernhaus und dessen Einrichtung. „Mitt. der Anthrop. Ges.“ in Wien, XXI., S. 101—153. Mit Nachtrag. I. c. XXII., S. 101—107.  
 — Das deutsche Bauernhaus. I. c. XXII., S. 46.  
 — Studien zur germanischen Volkskunde II. I. c. XXIII., S. 136—193.  
 — Studien zur germanischen Volkskunde III: Der Hausrat des oberdeutschen Hauses. I. c. XXV., S. 56—69.  
 — Das oberdeutsche Haus und seine Geräte. „Z. f. ö. V.“ II., S. 257 ff.  
 Gustav Bancalari: Forschungen über das deutsche Wohnhaus, „Ausland“ 1891 (S. 607, 623, 646, 670, 697, 709, 721); 1892 (S. 246, 294, 311, 328, 344); 1893 (S. 677, 693, 709, 731, 743).  
 — Das süddeutsche Wohnhaus fränkischer Form. „Globus“ LXVII, 1895, S. 201.  
 — Über seine Hausforschungsfußreise in Tirol, Oberitalien und Innerösterreich. „Mitt. der Anthrop. Ges.“ in Wien, XXII., S. 89.  
 — Forschungen und Studien über das Haus I. Rauchhaus, Herd, Ofen, Rauchfang, Kamin. „Mitt. der Anthrop. Ges.“ in Wien, XXVI., S. 93 bis 129.  
 — II: Gegensätze des oberdeutschen Typus und des ländlichen Hauses Frankreichs. I. c. XXVII., S. 193—210.  
 — III: Volksmäßige Benennungen von Gegenständen der Landwirtschaft. I. c. XXVIII., S. 35—37.  
 — IV—V: Volksmäßige Benennungen an und im Hause. I. c. XXIX., S. 138—177.  
 — VI: Volksmäßige Benennungen der Geräte. I. c. XXX., S. 1—25.